



Por la Presidencia Municipal

Un debate, entre propuestas, amenazas e indirectas

Como miscelánea, de todo un poco se vio en esta transmisión a cargo del IEPC

Por LIDIA NÚÑEZ COTA/
Meridiano Puerto Vallarta

Entre propuestas e indirectas muy directas y presuntas amenazas se desarrolló el primer debate transmitido y organizado por el Instituto Electoral de Participación Ciudadana (IEPC) con los y las candidatas de los diferentes partidos que pretenden dirigir el municipio y donde la gran ausente

fue la candidata de Morena. Principalmente los candidatos Luis Munguía y Ramón Guerrero, del Partido Verde y Movimiento Ciudadano respectivamente, dedicaron unos minutos destinado a propuestas a criticarse entre sí, cada uno aprovechaba el pasado del otro para demeritarlo y tratar de convencer de ser la mejor opción para el electorado. Melissa Madero, candidata de Futuro no

se quedó atrás en cuanto a las críticas. En cada bloque no se cansó de cuestionar al candidato del Movimiento Ciudadano, Ramón Guerrero del que no logró obtener atención alguna. Por otra parte, al finalizar el debate, hizo un planteamiento público en el sentido de que objeto de amenazas por parte de Eva Cuarteras, por lo que procederá legalmente, dijo.

PÁGINA 3



Sector con gran presencia en el municipio

Se pronuncian Tortilleros de Bahía de Banderas por Héctor Santana

Están convencidos de que se requiere un gobierno que escuche al pueblo dispuesto a trabajar por la sociedad y consideran que el hombre indicado es Héctor Santana García

Meridiano/Bahía de Banderas.- Uno de los sectores con mayor presencia en Bahía de Banderas, el de los tortilleros, encabezados por la familia Ibáñez Cuevas, se han pronunciado a favor del proyecto que representa Héctor Santana, de un gobierno cercano al pueblo y que se escucha las necesidades de los ciudadanos.

PÁGINA 3



Se ponen el chaleco tinto

Continúa la suma de liderazgos al proyecto de Chuyita López

"Seguimos cosechando liderazgos, la gente está convencida de este proyecto y de la importancia de tener a la primera mujer presidenta en Puerto Vallarta", aseguró Carlos Murguía Cibrián, vocero de la coordinación territorial de Morena

Meridiano/Puerto Vallarta.- A casi una semana de la jornada electoral, más de 50 líderes de diferentes colonias se sumaron al proyecto que encabeza María de Jesús López Delgado, candidata de Morena al Ayuntamiento de Puerto Vallarta.

PÁGINA 3

Según la encuesta de MURAL

Aventaja Ramón Guerrero en Puerto Vallarta



Con un segundo lugar registra al candidato del partido verde, Luis Munguía con una preferencia del 31%, mientras que Chuyita López, candidata por Morena, se va hasta el tercer lugar con un 27% de las preferencias

Por LIDIA NÚÑEZ COTA

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Según encuesta del periódico Mural publicada el día de ayer, pone al tope a Ramón Guerrero "Mochilas" con 38% de preferencia de los vallartenses para elegirlo como el próximo presidente municipal. Con un segundo lugar registra al candidato del partido verde, Luis Munguía con una preferencia del 31%, mientras que Chuyita López, candidata por Morena, se va hasta el tercer lugar con un 27% de las preferencias.

PÁGINA 6

NUESTRAS PLUMAS

Volantin

Por Salvador Cosío Gaona

ORIÓN HERNÁNDEZ TAMBIÉN FUE ASESINADO

Las Fuerzas de Defensa de Israel recuperaron el cuerpo de Oríón Hernández Radoux -el ciudadano francomeicano de 30 años-, rehén de Hamás. Oríón se encontraba junto con otros dos cadáveres, en el norte de Gaza, después de que estuvieran desaparecidos desde el 7 de octubre.

"Presumimos que está vivo porque se habló al teléfono de Oríón y una persona de Hamás nos dijo que Oríón estaba vivo, que lo tenían prisionero y que iba a ser usado como intercambio para fines políticos. Eso fue el 7 de octubre", dijo su padre, Sergio Hernández, en entrevista con CNN.

PÁGINA 2

Activa sus conexiones

Puerto Vallarta promueve sus atractivos en Chihuahua

Del 16 al 18 de mayo, el destino realizó visitas de promoción y seminarios con agentes de ventas para incentivar el mercado nacional

El Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta continúa sus esfuerzos de promoción en el norte del país, esta vez con una semana de trabajo en el estado de Chihuahua. En conjunto con la mayorista Alpha Travels y los hoteles Sheraton Buganvilias Resort & Convention Center y Las Palmas by the Sea, se llevaron a cabo visitas de promoción (blitz) y el seminario "Historia, Naturaleza y Playa" en las ciudades de Chihuahua e Hidalgo del Parral.

PÁGINA 7

Queremos un México en paz, dice

Llama el obispo a no dejarse intimidar

"Cada obispo tiene el compromiso de convocar a los candidatos y de presentarles este proyecto de la firma de los Acuerdos por la Paz, que gracias a Dios hemos tenido una respuesta positiva", dijo Luis Artemio Flores Calzada

Llama el obispo de la Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores Calzada a no dejarse intimidar por los actos de violencia que se han desatado en las últimas semanas

que tienen como misión o propósito justamente aterrar a los ciudadanos para que no salgan a votar. Reconoció que lamentablemente la violencia no cesa en nuestro país.

PÁGINA 7

Ante el Patronato

Rinde protesta Jorge Escobell, como director de DIF Vallarta

Comprometido con los principios de justicia social, el Patronato le tomó protesta al Maestro Escobell, quien aseguró será una administración humanista

El Maestro Jorge Armando Escobell Fernández agradeció al patronato del Sistema DIF de Puerto Vallarta por respaldar su nombramiento como director general del organismo asistencial. Durante su toma de protesta este viernes, reconoció la confianza que depositan en él, misma que le permite continuar contribuyendo a los principios de bien y de justicia social en bienestar del prójimo a través de la noble institución.

Agregó que los servicios, atenciones y programas que el personal capacitado le brinda a la población vallartense, reconfiguran propositivamente la vida de las personas usuarias por ello, refrendó su total disposición y profesionalismo, ahora como director general, para seguir ennoblecendo el servicio público con la calidad humana que coadyuva a mejorar el tejido social de Puerto Vallarta.

PÁGINA 6

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Las Fuerzas de Defensa de Israel recuperaron el cuerpo de Orión Hernández Radoux —el ciudadano franco-mexicano de 30 años—, rehén de Hamás. Orión se encontraba junto con otros dos cadáveres, en el norte de Gaza, después de que estuvieran desaparecidos desde el 7 de octubre.

Presumimos que está vivo porque se habló al teléfono de Orión y una persona de Hamás nos dijo que Orión estaba vivo lo tenían prisionero y que iba a ser usado como intercambio para fines políticos. Eso fue el 7 de octubre, dijo su padre, Sergio Hernández, en entrevista con CNN.

Ahora se presume que Hernández perdió la vida ese mismo día. "Estaba en la fiesta, ahí, por la paz", declaró su padre, refiriéndose al festival de música Nova, el cual se llevó a cabo en la frontera con Gaza o "la prisión al aire libre más grande del mundo" como ha sido descrita por la organización de Naciones Unidas, Amnistía Internacional y organizaciones de derechos humanos.

De acuerdo con el padre de Orión, su hijo había logrado escapar del ataque que Hamás dirigió al festival, de donde huyó en un vehículo con Shani Louk —su novia— y otro joven israelí. El automóvil fue supuestamente baleado y detuvieron al trío, para luego matarlos.

Desde su secuestro se había presumido que Orión era un rehén y, según su progenitor, se hizo una llamada a su teléfono, la cual fue supuestamente contestada por alguien



ORIÓN HERNÁNDEZ TAMBIÉN FUE ASESINADO

de Hamás, quien dijo que el joven sería intercambiado, por lo que su padre había pedido un cese al fuego que permitiera que los rehenes fueran liberados, pero Orión ya estaba muerto y su cadáver había sido llevado a Gaza, según la versión del Ejército de Israel.

Allí dijo que tenía la esperanza de que su hijo regresara con vida.

Además dijo que confiaba en que su hijo —a quien describió como un hombre generoso— pudiera salir bien librado, ya que era alguien que sabía moverse y cómo tratar a la gente.

Días después, el 27 de octubre, un general israelí le confirmó que tenían información de que su hijo se encontraba entre los rehenes y que estaba vivo.

El 30 de noviembre de 2023, la secretaria de Relaciones Exteriores de México, Alicia Bárcena, informó de la liberación de la mexicana Iliana Gritzewsky gracias a la mediación del Gobierno de Qatar. La funcionaria añadió en esa oportunidad que continuaba trabajando por la liberación de Orión Hernández.

Sergio Hernández tenía la esperanza de que Orión estuviera entre los primeros liberados porque era extranjero. Pero cuando salieron en libertad 24 rehenes, el 24 de noviembre, como parte de un acuerdo entre Israel y el grupo islamista, su hijo no estaba entre ellos.

Hernández Radoux era residente en México y padre de una hija pequeña, según el Foro de Rehenes y Familiares Desaparecidos. Tenía un profundo amor por la música y el baile, trabajaba como productor musical y visitaba festivales de música de todo el mundo", afirma el foro en un comunicado.

Todavía hay 121 rehenes que fueron secuestrados el 7 de octubre en Gaza. Hamas mató durante el ataque a más de 1,200 personas.

Los ataques israelíes en Gaza han matado desde entonces al menos a 35,800 palestinos, según el Ministerio de Sanidad local.

En octubre se encontró el cuerpo de Shani y este viernes el ejército encontró los cuerpos de Hanan Yablona y Michael Nisenbaum —además de Orión—, quienes también perdieron la vida el día del asalto de Hamás, en el cruce de Mefalim, tras lo cual sus cuerpos fueron llevados a Gaza.

El 7 de octubre de 2023, Hamás lanzó un atentado contra Israel, lo que acabó con la vida al menos mil personas, incluidos 36 niños; según se reportaron

más de 200 rehenes. Desde octubre Israel ha bombardeado la franja de Gaza, lo que ha derivado en la muerte de aproximadamente 35 mil personas.

El vócano de la familia de Orión, secuestrado por el grupo terrorista Hamás, Gabriel De la Fuente aseguró este viernes que el presidente López Obrador se tomó el tiempo para abogar por la liberación del mexicano.

En entrevista para Grupo Fórmula. De la Fuente indicó que tras los dichos del presidente López Obrador en su conferencia mañanera desde Palacio Nacional, afirmó que el mandatario nunca hizo presencia directa en Israel para ver por sus rehenes así como para mencionarlo en sus conferencias matutinas.

"El [López Obrador] ya nada más se dedica a dar pésames a diferencias de otros mandatarios en el mundo que hicieran presencia directamente en Israel para ver por sus rehenes, pues si el presidente no tuvo ni siquiera un minuto para mencionarlo en sus mañaneras, ni para exigirle a Hamás su pronta liberación, ya que no tenía nada que ver en ese conflicto", dijo.

López Obrador expresó sus condolencias este 24 de mayo tras la muerte de Orión Hernández a sus familiares luego de que fuera informado por el hallazgo del cuerpo del mexicano junto a otros dos rehenes: el israelí Hanan Yablona, el brasileño-israelí Michel Nisenbaum al norte de la Franja de Gaza.

"Es una información muy lamentable, uno de los rehenes se encontró muerto, Orión Hernández. Él se supone está sosteniendo que desde los primeros días de la detención, el secuestro, lo asesinaron, perdió la vida. Le mandó un abrazo a sus familiares", comentó.

El vócano de la familia Hernández sostuvo que los comentarios del dirigente estuvieron "fuera de tiempo"; no obstante, anunció que se están haciendo los trabajos correspondientes para traer el cuerpo de Orión a la Ciudad de México.

"Estamos haciendo las sesiones para traerlo a la Ciudad de México para hacerle aquí sus funerales y para que todos se puedan despedir de Orión, era una persona muy querida aquí por sus amistades, entonces decidimos hacer en la Ciudad sus funerales y hasta el momento aquí estamos preparando el papeleo para recibirlo por acá", añadió.

@salvadorcosio1



LOS CAPITALES

Record de dividendos a accionistas de empresas internacionales

EDGAR GONZALEZ MARTINEZ

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48319 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10917-1238-001. Caratula: 10/12/2019. Certificado de Licitud de Título: 3376. Certificado de Licitud de Contenido: 2063. Título reservado por la SEP 1987-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN: 2624-0019. Registro ANEPRA 0209-83. Registro CARACINTRIA 3240. Registro AERISA 0209-83. Los colaboradores se hacen sus escritos por responsabilidad del contenido de los mismos. No tiene obligación de divulgar opiniones que no se publican. Todos los textos y comunicaciones a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en: CDMX: México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Lic. Saúl Sanjurjo No. 13492 Col. de Valle México. Ediciones digitales por la CDMX: La Voz de la Voz. Club de periodistas de México. Financiera Meta S.A. CDMX: Alvarado S de R. L. Olinhas Generators. Redacción, México: Representación: 8338 CVR 8710. Apatzingán: Peralta del Río, Toluca: Nayarit, México

Los ricos siguen adueñándose del mundo. Ayer Janus Henderson, dio a conocer su último Global Dividend Index, en donde se informa que los dividendos mundiales alcanzaron un récord de 339.200 millones de dólares en el primer trimestre. Estos dividendos son aquellos que las empresas entregan a sus inversionistas, de acuerdo con las utilidades o ganancias en el ejercicio fiscal. En esta ocasión, el fuerte crecimiento subyacente del 6.8% fue el principal motor del avance, aunque el total general aumentó más lentamente (2.4%) debido a la reducción de los dividendos extraordinarios especiales. Los dividendos especiales siguieron siendo relativamente elevados en comparación con la mayoría de los primeros trimestres anteriores; el descenso de este año se debió simplemente a una base excepcionalmente elevada en el 1T 2023, en la que sólo influyeron dos empresas.

Los mercados emergentes registraron fuertes tasas de crecimiento en el primer trimestre, muy influidos por un puñado de empresas de la región, como la china Alibaba. Cabe destacar que muy pocas empresas chinas pagan dividendos en el primer trimestre, por lo que el pago inaugural de 2.600 millones de dólares en el primer trimestre por parte de Alibaba causó un gran revuelo, lo que probablemente impulsará los pagos chinos en casi cinco puntos porcentuales este año. Netesse fue la única otra empresa de nuestro índice chino que pagó en el primer trimestre y cuadruplicó su dividendo interanual.

Los bancos de EAU, Indonesia, Brasil y Qatar también registraron grandes aumentos, lo que supone más de una décima parte del crecimiento de los mercados emergentes en el primer trimestre. En Brasil, Petrobras distribuyó 20 veces más en el primer trimestre de 2024 que en el mismo periodo de 2023, pero

a tenor de lo que la empresa ha anunciado hasta ahora, parece probable que en el primer semestre de este año pague alrededor de una cuarta parte menos a los accionistas.

En EU el crecimiento de los dividendos se aceleró en el primer trimestre, alcanzando un récord trimestral histórico de 164.300 millones de dólares, un 7.0% más en términos subyacentes. El restablecimiento de los pagos de Walt Disney tras la pandemia y los primeros dividendos del primer trimestre de Meta y T-Mobile fueron los principales factores de la aceleración de los pagos en EE.UU.

El primer trimestre es estacionalmente tranquilo en muchas partes del mundo, pero en Suecia y Canadá se batieron récords. Dos empresas muy grandes, Meta y Alibaba, pagaron los primeros dividendos de su historia, aumentando el total mundial del primer trimestre en 1.2 puntos porcentuales. A escala mundial, el 93% de las empresas que pagaron dividendos en el primer trimestre los aumentaron o los mantuvieron estables.

Cabe destacar que los bancos representaron una cuarta parte del crecimiento mundial en el 1er trimestre, con un aumento del 12.0%; la mayoría de los sectores registraron crecimiento. El panorama sectorial es de fortaleza generalizada. Los bancos representaron una cuarta parte del crecimiento mundial en el primer trimestre, con un aumento del 12.0%. Sólo seis de nuestros 35 sectores registraron descensos y aparte del transporte (afectado por Moller Maersk en particular), todos los demás registraron descensos muy leves. La mayoría de los sectores registraron sólidos aumentos subyacentes de un solo dígito.

Las expectativas de Janus Henderson y el resto del año siguen prometiendo un crecimiento constante. Janus Henderson no ha introducido cambios en su previsión

para 2024 de unos dividendos totales de 1.72 billones de dólares. La reducción de los dividendos especiales significa que el incremento total será del 3.9% interanual, lo que equivale a una subida del 5.0% sobre una base subyacente. Al respecto, Jane Shoemake, Gestora de Carteras de Clientes del equipo de Global Equity Income de Janus Henderson, nos dijo: "Los inversores han disfrutado de un sólido comienzo de 2024, con subidas de los precios de las acciones en todo el mundo y un crecimiento de los dividendos que sigue mostrando el fuerte impulso subyacente alcanzado hacia finales de 2023. Tenemos una visibilidad razonable sobre los pagos en el crucial segundo trimestre, que registra picos estacionales en Europa, Japón y el Reino Unido. Aunque un puñado muy reducido de grandes empresas ha anunciado recortes significativos de dividendos, entre ellas la energética australiana Woodside, la química alemana Bayer y el grupo minero Glencore, que cotiza en el Reino Unido, el panorama general es de continua resistencia, especialmente en Europa, EU y Canadá."

Presentan el libro "El Pulso y el impulso del desarrollo urbano México".

Se trata de una publicación editorial del Consejo Nacional de Desarrollo Urbano (CONARE), en el cual, Adolfo González Olhovich, Presidente del Consejo de TMSourcing participó como coautor en conjunto con la Mtra. Romy Rojas Garrido, Presidenta de CONARE. El libro destaca: "En México nos queda claro la importancia de la inversión de recursos económicos para acercar el conocimiento sobre el Desarrollo Urbano a toda la ciudadanía y no menos importante, fomentar la participación de las instituciones educativas y universidades en el desarrollo económico y comunitario".

loscapital.es@yahoo.com.mx

Se ponen el chaleco tinto

Continúa la suma de liderazgos al proyecto de Chuyita López

* "Seguimos cosechando liderazgos, la gente está convencida de este proyecto y de la importancia de tener a la primera mujer presidenta en Puerto Vallarta", aseguró Carlos Murguía Cibrián, vocero de la coordinación territorial de Morena

Meridiano/Puerto Vallarta

A casi una semana de la jornada electoral, más de 50 líderes de diferentes colonias se sumaron al proyecto que encabeza María de Jesús López Delgado, candidata de Morena al Ayuntamiento de Puerto Vallarta.

Cabe recordar que hace unos días una treintena de líderes más, que simpatizaban con el Partido Verde, rompieron con las mentiras de Luis Munguía y se colocaron los chalecos tintos para sumarse al trabajo territorial de la campaña del color que representa la esperanza de México.

"Seguimos cosechando liderazgos, la gente está convencida de este proyecto y de la importancia de tener a la primera mujer presidenta en Puerto Vallarta", aseguró Carlos Murguía Cibrián, vocero de la coordinación territorial de Morena.

Por su parte Jaime Castillo Copado, coordinador general de la campaña de María de Jesús López Delgado dio a conocer la última encuesta realizada



por Massive Caller donde se midió la intención del voto para los alcaldes de Jalisco, con corte al 18 de mayo y la cual le da una amplia ventaja a Chuyita López manteniéndola en 38.2% de favoritismo.

En esta encuesta la morenista se posiciona 174 puntos arriba de su más

cercano contrincante, quien a su vez, se ha visto abandonado por decenas de líderes que se han integrado al proyecto ganador de Morena.

Las encuestas y los liderazgos sumados confirman un triunfo inapelable para Chuyita López en las próximas elecciones.



Sector con presencia en el municipio

Se pronuncian Tortilleros de Bahía de Banderas por Héctor Santana

* Están convencidos de que se requiere un gobierno que escuche al pueblo dispuesto a trabajar por la sociedad y consideran que el hombre indicado es Héctor Santana García

Meridiano/Bahía de Banderas

Uno de los sectores con mayor presencia en Bahía de Banderas, el de los tortilleros, encabezados por la familia Ibañez Cuevas, se han pronunciado a favor del proyecto que representa Héctor Santana de un gobierno cercano al pueblo y que si escucha las necesidades de los ciudadanos.

Sin duda, un sector de la economía, como es la producción de la tortilla que beneficia al productor local de maíz, hasta procesarlo y colocarlo para su venta en tortillerías y tiendas, están convencidos de que se requiere un gobierno que escuche al pueblo dispuesto a trabajar por la sociedad y

consideran que el hombre indicado es Héctor Santana García.

En respuesta el candidato de la alianza MORENA-PT-PVEM y Fuerza por Mexico agradeció el gesto y se comprometió a dar respuesta a sus principales demandas. El pueblo de El Porvenir dice sí a Héctor Santana

El Porvenir y sus liderazgos naturales se reunieron para escuchar a Héctor Santana García y su propuesta de Gobierno, encontrando en el Vallejano al candidato ideal para ocupar la Presidencia Municipal de Bahía de Banderas, porque es un joven que sabe escuchar a la gente, sabe entender sus necesidades y

tiene propuestas de gobierno que les parecieran satisfactorias.

Héctor Santana trae una carta fuerte que es el voto de confianza del pueblo para cumplir con los compromisos de gobierno que ha establecido, pues nadie le puede echar en cara que "no cumplió", además, entienden que Héctor Santana gobernará hombro con hombro con el gobernador y con la próxima presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, para traer más beneficios a este municipio, el más importante de Nayrit.

Así El Porvenir uno de los pueblos originarios de Bahía de Banderas, le dice Sí a Héctor Santana.



Por la Presidencia Municipal

Un debate, entre propuestas, amenazas e indirectas

* Como miscelánea, de todo un poco se vio en esta transmisión a cargo del IEPC

Por LIDIA NUÑEZ COTA/ Meridiano Puerto Vallarta

Entre propuestas e indirectas muy directas y presuntas amenazas se desarrolló el primer debate transmitido y organizado por el Instituto Electoral de Participación Ciudadana (IEPC) con los y las candidatas de los diferentes partidos que pretenden dirigir el municipio y donde la gran ausente fue la candidata de Morena. Principalmente los candidatos Luis Munguía y Ramón Guerrero, del Partido Verde y Movimiento Ciudadano respectivamente, dedicaron unos minutos destinado a propuestas a criticarse entre sí, cada uno aprovechaba el pasado del otro para demeritarse y tratar de convencer de ser la mejor opción para el electorado.

Melissa Madero, candidata de Futuro no se quedó atrás en cuanto a las críticas. En cada bloque no se cansó de cuestionar al candidato del Movimiento Ciudadano, Ramón Guerrero del que no logró obtener atención alguna. Por otra parte, al finalizar el debate, hizo un planteamiento público en el sentido

de que objeto de amenazas por parte de Eva Contreras, por lo que procederá legalmente, dijo.

Saúl Alonso del Partido del Trabajo también puso su granito en cuanto a las críticas, cuestionando al Partido Verde y Movimiento Ciudadano, siendo también ignorado por los candidatos.

La gran ausente, fue la candidata del Partido del Movimiento de Regeneración Nacional, María de Jesús López Delgado 'Chuyita López'.

Tras bambalinas, trascendió extraoficialmente que los candidatos del Verde y Movimiento Ciudadano, al quedar cerca uno del otro, se daban de codazos. Afuera del Centro Universitario un grupo de gente que ocultaba su rostro, con pancartas que eran alusivas al candidato del Partido Verde, protestaban, gritaban "mujer escucha, esta es tu lucha".

Y así fue como se desarrolló un debate donde unos se declararon ganadores, una salió amenazada, otra satisfecha porque escuchó muchas propuestas, la que le falló el micrófono y uno que siempre dice que es el real candidato del pueblo

Organizados por la Sección 16 del SNTE, en la unidad deportiva de Las Juntas

PV, anfitrión de los Juegos Magisteriales de la Región Costa Norte

* El alcalde interino inauguró la jornada deportiva, artística y cultural en su edición 2024, de donde saldrán los selectivos a la etapa estatal

Meridiano/Puerto Vallarta

Con la presencia de los diferentes contingentes que participan en las actividades deportivas, artísticas y culturales, la mañana de este viernes fueron inaugurados los Juegos Magisteriales de la Región Costa Norte en su edición 2024, organizados por la Sección 16 del SNTE, para conformar los selectivos que representarán a esta zona en la etapa estatal.

El acto inaugural de esta justa deportiva que tuvo lugar en las instalaciones de la unidad deportiva municipal de Las Juntas, estuvo encabezado por el alcalde interino Francisco José Martínez Gil, quien dio la bienvenida a los participantes y afirmó que en este encuentro "la recreación, la salud y el deporte, se vuelven alimento de sanidad para el cuerpo, la mente y el alma".

Reconoció a las y los maestros por el gran esfuerzo y trabajo que realizan día a día en las aulas para educar y enseñar a los niños y jóvenes que son el presente y futuro de este país. "Soy resultado del trabajo magisterial de Puerto Vallarta; mis estudios fueron en su mayoría en escuelas públicas", expresó Martínez Gil, al tiempo que agradeció y deseó todo el éxito a los mentores que participan en estas actividades.

A nombre del secretario general de la Sección 16 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Leonel de Jesús Mayorga, el



maestro Ramón Alvarado Gómez, secretario de organización Región Costa Norte, dio los pormenores de este encuentro deportivo, artístico y cultural que este año se realizan en esta ciudad.

Agradeció al primer edil por el apoyo a estos juegos magisteriales, así como a directores, supervisores y maestros que resultaron electos por los visores de cada disciplina en las dos subregiones de Puerto Vallarta y Tomatlán, quienes estarán dando lo mejor de sí para lograr el triunfo en esta competencia y conformar la representación que el próximo 6 de julio participará en la etapa estatal, junto a las demás regiones sindicales que componen el estado.

Tras el juramento deportivo, el alcalde interino realizó la declaratoria inaugural de estos juegos, y posteriormente, acompañado del representante de la DRSE Costa Norte Sierra Occidental, Francisco Quinones Barrón y el maestro Ramón Alvarado Gómez, lanzaron el tiro inicial de estas actividades en las diferentes disciplinas deportivas, artísticas y culturales.

TODO ES



TOMATE Saladette Kilo

a sólo **\$29.90**

máximo 5 kilos por cliente

ACEITE Comestible Puro de Soya Nutrioli® de 850ml

Pieza a sólo **\$40.90**

CEREALES Kellogg's® ZUCARITAS® de 600g o choco KRISIPIS® de 540g

Pieza a sólo **\$66.50**

BOTANAS Sabritas® Churrumais® de 200g, Fritos® Chile y Limón o Sal y Limón de 170g y Rancheritos® de 160g

lleve **2x \$64.90**

Salvo

SANDÍA Rayada kilo

a sólo **\$11.90**

máximo 5 Piezas por cliente

HARMONTEC Smart TV HD 32"

Pieza a sólo **\$2,490.00**

máximo 2 piezas por cliente

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES QUAKER STATE® Para Auto (Exc. HD40 y AK-25W50)

Con un **30%** de descuento

SARTENES Y OLLAS Gibson® (Excepto Privilegia)

Con un **40%** de descuento

ARIEL® DETERGENTE En Polvo Ariel® Regular o Revitalcolor de 4 kg

Frutas y Verduras

ZANAHORIA A granel Kilo a sólo \$7.75 *máximo 5 kilos por cliente*	MELÓN Chino kilo a sólo \$15.90 *máximo 5 piezas por cliente*	LIMÓN Colima kilo a sólo \$29.90 *máximo 5 kilos por cliente*	MANGO Haden kilo a sólo \$29.90 *máximo 5 kilos por cliente*
CEBOLLA Blanca kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*	NARANJA Valencia kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*	PAPA Blanca kilo a sólo \$29.90 *máximo 5 kilos por cliente*	PEPINO Verde kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*
MANGO Atafofo kilo a sólo \$19.75 *máximo 5 kilos por cliente*	JICAMA Kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*	TORONJA Roja Kilo a sólo \$29.90 *máximo 5 kilos por cliente*	CALABAZA Americana Kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*

Salchichonería y Lácteos

Todo el YOGHURT (Excepto Postres y Fermentados)

3x2

Paga 2 y llevas gratis otra de igual o menor precio

máximo 5 Promociones por cliente

JAMÓN Virginita de pavo KIR® Kilo a sólo \$129.90	SALCHICHA Vienna DUBY® pieza de 830g a sólo \$39.50	QUESO Asadero La Pastora® Kilo a sólo \$125.90	FLAN Six Pack Danette® de 600g a sólo \$39.90
JAMÓN Virginita de pavo FUD® de 450g a sólo \$59.90	SALCHICHA Para asar Kir® pieza de 800g a sólo \$59.90	HELADO IMPERIAL® pieza de 4.73L a sólo \$142.90	PAPA Corte Delgado Oma's® Flaus Pieza de 450g a sólo \$35.90
CREMA De Leche Chichotita® de 450 ml a sólo \$31.90	IMITACION QUESO Americano Rebanado Slecto Don Hector® pieza de 144g a sólo \$10.90		

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

DIEZMILLO De Res Sin Hueso Kilo a sólo \$174.50	BACHOCO Kilo a sólo \$143.90	FILETE De pechuga Bachoco® kilo a sólo \$143.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo a sólo \$84.90	CAMARÓN Chico Sin Cabeza Kilo a sólo \$187.90
CHAMBARETE De Res kilo a sólo \$114.50	POLLO Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo a sólo \$57.90	ESPINAZO De Puerco Kilo a sólo \$33.90	LISA Entera Kilo a sólo \$39.90	
CARNE Para asar de Res kilo a sólo \$154.50	MILANESA De pulpa Larga de Res Kilo a sólo \$159.50	CARNE De puerco para asar kilo a sólo \$123.90	MUFFIN Del Depto. de Panadería a sólo \$3.20	

Comida y Alimentos

ENSALADA De Vegetales y Legumbres HERDEZ® Pieza a sólo \$9.90	MAYONESA Pilon McCormick® de 330g Pieza a sólo \$39.90
SALSA De Chile fresco EL PATO® de 425g Pieza a sólo \$12.90	ELOTE En grano HERDEZ® de 380g Pieza a sólo \$9.90
SARDINA En salsa de tomate GUAYMEX® de 425g Pieza a sólo \$39.50	CHILES En rajas La Costeña® de 380g Pieza a sólo \$28.90
ENSALADA De verduras La Costeña® de 420g Pieza a sólo \$11.50	CAFÉ Soluble NESCAFÉ® Dolca® de 170g Pieza a sólo \$78.90
ELOTE Dorado La Costeña® de 420g Pieza a sólo \$2.32	GELATINA en polvo D'Gari® de 120g Limón, Fresa y Naranja Pieza a sólo \$11.90

Cuidado de la Ropa / Limpieza del Hogar

PAÑAL Suaveflex® Flex Grande con 38pz o 46pz a sólo \$149.00	PAÑAL Kiddies® Grande con 40 piezas a sólo \$155.00
PAÑAL Suaveflex® Flex Jumbo con 38pz o 46pz a sólo \$159.00	PAÑAL Kiddies® Extra Grande con 40 piezas a sólo \$165.00
PAÑAL Chicobaby® Classic Grande con 40 piezas a sólo \$129.00	PAÑAL HUGGIES® Ultra Comfort Niño etapa 4 con 40 piezas a sólo \$2,489.90
Todos los MUEBLES Para bebé a sólo \$40.00	TOALLITAS HÚMEDAS Kleenex® Baby Absorbent® con 900 piezas a sólo \$2,34.90
PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® de 364 HD con 4 piezas a sólo \$28.90	TOALLAS DE BAÑO (modelos seleccionados) a sólo \$40.00
PAPEL HIGIÉNICO Ultra Nívo® Petalo® con 16 piezas a sólo \$72.90	COLCHÓN Mister Mosquitos® y Zafiro® a sólo \$30.00

AHORRO



TERGENTE
Líquido
Para Trastes
Limón,
Pure ó
Power Clean
Salvo®
de 1.2L

Pieza a sólo
\$98.50

PLAYERAS
De Licencia
Para Bebé

30%
DE DESCUENTO

**CONJUNTOS,
TRAJECITOS
Y VESTIDOS**
Licencia
Para Bebé

30%
DE DESCUENTO

TOALLITAS HÚMEDAS
Kleen Bébé®
Suavelastic®
Tripack
Del Depto. de
Acc. P/Bebés

Paquete a Sólo
\$99.00

Toda la Línea **NUBY®** Y
EVENFLO®
(Excepto
Tripack)
Del Depto.
de Accesorios
Para Bebés

40%
DE DESCUENTO

ARIEL
Detergente y Cuidado
4kg

Pieza a sólo
\$184.90

PAÑALES HUGGIES®
UltraComfort®
Niña o Niño
Etapas 4, 5 o 6
con 60 piezas

Paquete a Sólo
\$349.00

PAÑALES HUGGIES®
Supreme Etapa
4, 5 o 6 con 36 pz
HUGGIES®
Eco Protect
Etapa 5 y 6
con 32 pz

3x2
Compra 2 y llévate uno
Igual o menor precio (límite)

PAÑALES KIDDIES®
Kiddies®
Grande o
Extra Grande
con 80 pz

Paquete a Sólo
\$285.00

TOALLITAS HÚMEDAS HUGGIES®
Tripack
Cuidado Puro o
Cuidado Hidratante
Del Depto. de
Acc. P/Bebés

Paquete a Sólo
\$109.00

Más

HARINA De Maíz
MASECA®
de 900g
Pieza a sólo
\$22.50

PASTA Para sopa
LA MODERNA®
de 200g
Pieza a sólo
\$2.90

PRODUCTO LÁCTEO
UHT MAS®
Leche de 1 litro
Pieza a sólo
\$18.90

SALSA Catsup
MARINA
de 250ml
Pieza a sólo
\$34.50

MEDIA CREMA
LALA®
de 250ml
Pieza a sólo
\$2.28.00

CONSUMÉ
LALA®
de 250ml
Pieza a sólo
\$56.90

LECHE
SAN MARCOS®
Entera o Light
de 1L
Pieza a sólo
\$2.50.00

Todo Para Tu Fiesta

BEBIDA Powerade®
Lima Limón,
Naranja o Naranja
Mandarina de 1L
Pieza a sólo
\$2.48.00

TOTOPOS
Fiesta Sabritas®
Tostitos®
de 905g
Pieza a sólo
\$74.90

AGUA NATURAL
e-pura®
de 1 litro
Pieza a sólo
\$2.20.90

AGUA NATURAL
Pureza Vital®
SixPack Nestlé®
de 1L
Pieza a sólo
\$33.90

AGUA NATURAL
Pureza Vital®
Nestlé®
de 4L
Pieza a sólo
\$21.90

NECTAR Del Valle®
Edge de 340ml
Mango, Mango
o Durazno
Pieza a sólo
\$2.41.90

NECTAR Mini brick
Vigor® de 200ml
Durazno, Mango
o Manzana
Pieza a sólo
\$4.20.90

GALLETAS
Marias
Galletas®
de 510g
Pieza a sólo
\$44.90

GALLETAS
Chokis®
Galletas®
de 280g
Pieza a sólo
\$34.90

WHISKY BUCHANAN'S®
12 años DELUXE™
de 750ml
Pieza a sólo
\$795.00

WHISKY JOHNIE WALKER®
Etiqueta Negra
de 750ml
Pieza a sólo
\$899.00

WHISKY JOHNIE WALKER®
Etiqueta Roja
de 700ml
Pieza a sólo
\$339.00

TEQUILA Reposado
Cabrito® de 750 ml
con Cabrito®
de 250ml
Pieza a sólo
\$160.00

BEBIDA Preparada
Caribe® Cooler
de 300ml
(excepto ultra)
Pieza a sólo
\$2.45.90

VINOS DE MESA
BAREFOOT®
de 750ml
Pieza a sólo
\$2.309.00

BAÑO Y Recamara / Babylandia

DETERGENTE
Líquido
MAS® Color
de 4.65 L
Regular,
Oscura,
Cuidado y
frescura o
Renueva y
Florece

LANQUEADOR
Líquido Regular
Cloreal®
de 950ml
Pieza a sólo
\$17.50

DETERGENTE
En polvo Ariel®
750g Regular o
Toque Downy
Pieza a sólo
\$28.90

LIMPIADOR
Lustrados Pínel®
Pulido, Lavanda ó
Fresca de 828 ml
Pieza a sólo
\$21.90

CAJAS ORGANIZADORAS
de 73L
Con Lintas
Redstone®
Pieza a sólo
\$189.90

**FIBRAS, TELAS,
PAÑOS Y GUANTES**
Scotch Brite®
Pieza a sólo
\$20.90

ALIMENTO
Para Perro Pouch
Fígure® de 100g
Pierro, Res o Pollo
Pieza a sólo
\$5.48.00

BOLSAS
Para Basura
Ley®
Pieza a sólo
\$20.90

Higiene y Belleza

SHAMPOO
O Acondicionador
PANTENE®
de 700ml
Pieza a sólo
\$2.189.00

DESODORANTE
En Aerosol o
En Barra AXE®
o Rexona®
(Excepto Clinical,
Barrotas y
en Aerosol)
XL de 210ml
ó Fragance
Collection (de 150ml)
Pieza a sólo
\$2.88.90

SHAMPOO
O Acondicionador
seda® Pieza
de 620ml
Pieza a sólo
\$2.100.00

SHAMPOO
O Acondicionador
FRUCTIS®
Pieza de 650ml
Pieza a sólo
\$2.115.00

CREMA
Corporal NIVEA®
Regeneración
Intensiva de 400ml
Pieza a sólo
\$2.110.00

DESODORANTE
En Aerosol
Old Spice® (Excepto
112g) Secret® o
Gillette® Pieza
de 210ml
Excepto Clinical
Pieza a sólo
\$2.95.00

DESODORANTE
En Aerosol Dove® XL,
Rexona® XL ó
AXE® XL de 210ml
Pieza a sólo
\$2.130.00

TINTE
KOLESTON®
Excepto Paquetes
de Acondicionador de Raíz
Pieza a sólo
\$2.115.00

JABÓN DE TOCADOR
En Barra Escudo®
5Pack Azul, Blanco
o Rosa Vitamina E
Pieza a sólo
\$59.90

JABÓN DE TOCADOR
En Barra PALMOLIVE®
de 20g Oliva y Aloe
ó de 20g Yogurt y Frutas
Pieza a sólo
\$17.90

LOS COSMÉTICOS
MAYBELLINE®
Y **L'OREAL®**
Todos los
Cosméticos
Pieza a sólo
\$40%
de descuento

Mercaderías Generales

PANTALLA HARMONTEC®
Smart TV FHD
de 43" LED de 43"
Pieza a sólo
\$3,990.00

PANTALLA HARMONTEC®
Smart TV FHD
de 55" LED de 55"
Pieza a sólo
\$6,290.00

PANTALLA HARMONTEC®
Smart TV 4K
de 80" LED de 80"
Pieza a sólo
\$15,990.00

BAÑE Digital
HAWK® de 8"
Pieza a sólo
\$499.00

VENTILADOR
Mytek®
de piso de 20"
Pieza a sólo
\$790.00

VENTILADOR
Mytek®
de Pedestal de 16"
Pieza a sólo
\$399.00

BOLSAS
Para Dama
Del Depto. de
Regalos.
Pieza a sólo
\$50.00

ESPEJOS
DECORATIVOS
Del Depto.
de Regalos.
Pieza a sólo
\$40.00

SARTENES, OLLAS
Y MATEMÁTICOS
EKO®
Pieza a sólo
\$30.00

LOZA Suelta de
Cerámica, Porcelana y
Vitamina Gibson®
(Basura) de 200ml
Pieza a sólo
\$40.00

SELECCIÓN DE
**ROPA INTERIOR,
CALCETERIA Y ROPA
PARA DORMIR**

30%
de descuento

SELECCIÓN DE
ROPA INTERIOR Y MAMELUCOS
Baby Mink®
Para Bebés

40%
de descuento

MULTIPRENDA
Baby Circus®
Para Bebés

40%
de descuento

**HUARACHES,
TENIS Y ZAPATOS**
Para Bebés

30%
de descuento

CALCETERIA
AEI®
Para Bebés

30%
de descuento

UTENSILIOS
De Cocina
De Oyster®

30%
de descuento

LOS DESCUENTOS
SOLO APLICAN EN
EL PRECIO NORMAL

Las ilustraciones
no necesariamente corresponden
a cada producto, son únicamente
para la ambientación de esta publicación.

Promociones
*3x2, *2x1 y *4x3 son válidas
únicamente en artículos
de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS DE
SÁBADO 25 A LUNES 27 DE MAYO DE 2024
En sus Tiendas de Autorización Ley de esta Ciudad, EXCEPTO
donde se indique y mercancía que no sea parte de su surtido.



Asegura haber vencido en el debate

Asegura "El Mochilas" tener las mejores propuestas para Puerto Vallarta

* *Proyectos reales y viables, que son ya de beneficio comprobado para la ciudadanía fueron presentados durante el debate organizado por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana*

Redacción

Durante su participación en el debate organizado por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana en Puerto Vallarta, fue el aspirante de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal por este destino turístico, Ramón Guerrero Martínez "El Mochilas" quien destacó y dominó en el ejercicio de propuestas, con seguridad y preparación en la exposición de ideas.

Con proyectos sólidos y viables en beneficio de toda la población vallartense, Guerrero Martínez hizo un contundente uso de todos los segmentos de tiempo para resaltar sus programas como Casa Digna, Mochilas, Útiles, Uniformes Zapatos y Seguro Médico Escolar, Estancias Infantiles las 24 horas y sobre todo la alianza con el próximo gobernador de Luis Pablo Lemus, para solucionar en año y medio el problema del agua potable.

Con firmeza y dirigiéndose en todo momento a los vallartenses, Ramón Guerrero desarrolló también sus propuestas como la de aumentar el salario de todos los elementos de seguridad pública, viabilidad, protección civil, bomberos y guardavidas en un 30% para además de equipar y uniformar a la corporación, tengan un pago digno a los trabajos que

realizan, mientras que en el sector educativo hay también el proyecto de equipar con ventiladores, aires acondicionados y domos en los patios a todas las escuelas del municipio.

De igual forma presentó la propuesta de Becas para jóvenes que al término de la universidad tienen que salir a trabajar en lo que encuentran y no en lo que les gusta, por ello se fortalecerán convenios con la iniciativa privada que permita ofrecer trabajo para los jóvenes en las áreas en las que se prepararon.

El apoyo a las mujeres fue una constante en las menciones del aspirante naranja quien subrayó que se tendrán apoyos económicos para que, en caso de necesitarlo, puedan salir de entornos violentos, también se entregará el dispositivo pulso de vida en el municipio, así como se ofrecerá una ayuda para los encargados de cuidar a personas vulnerables, además de otorgar créditos para mujeres emprendedoras.

Cabe mencionar que el aspirante también destacó su compromiso de hacer equipo con la Universidad de Guadalajara como ya lo hizo durante su gestión. "Yo trabajo, cumplí y tengo palabra, hice calles, entregué programas sociales y ayudé a la gente, siempre mi motivación ha sido ayudar a la gente y sacar a los que hoy gobiernan, un gobierno que



extorsiona, corrompe y olvida, pero también hay que recordar que Luis Munguía fue parte de ese gobierno y nunca denunció lo que ahí sucede."

Finalmente "El Mochilas" invitó a la audiencia a salir a votar este próximo dos de junio, para que Puerto Vallarta gane, votando por las seis águilas de Movimiento Ciudadano. Con el periodista Miguel Ángel Ocaña Reyes como moderador del ejercicio de diálogo y contraste de propuestas, el debate se realizó en las instalaciones del Centro Universitario de la Costa, en el Mini auditorio Dr. Armando Soltero Macías, realizándose la actividad, apegada al reglamento de debates del IIEPC.

Ante el Patronato

Rinde protesta Jorge Escobell, como director de DIF Vallarta

* *Comprometido con los principios de justicia social, el Patronato le tomó protesta al Maestro Escobell, quien aseguró será una administración humanista.*

Redacción

El Maestro Jorge Armando Escobell Fernández agradeció al patronato del Sistema DIF de Puerto Vallarta por respaldar su nombramiento como director general del organismo asistencial. Durante su toma de protesta este viernes, reconoció la confianza que depositan en él, misma que le permite continuar contribuyendo a los principios de bien y de justicia social en bienestar del prójimo a través de la noble institución.

Agregó que los servicios, atenciones y programas que el personal capacitado le brinda a la población vallartense, reconfiguran propositivamente la



vida de las personas usuarias; por ello, refrendó su total disposición y

profesionalismo ahora como director general, para seguir ennoblecendo el servicio público con la calidad humana que coadyuva a mejorar el tejido social de Puerto Vallarta.

Finalmente, Escobell Fernández ante los miembros de patronato, agradeció la confianza por parte del presidente municipal interino Francisco José Martínez Gil y la presidenta del organismo Eugenia López, reiteró su compromiso de seguir trabajando en compañerismo; con la honestidad y transparencia "para velar en integridad por los intereses de la población más vulnerable".

ENCUESTA MURAL

ENCABEZA 'MOCHILAS' PREFERENCIAS EN PUERTO VALLARTA

Ramón Demetrio Guerrero "El Mochilas" encabeza la intención de voto rumbo a la Alcaldía del municipio con mayor listado nominal fuera de la Zona Metropolitana de Guadalajara.

Si hoy fuera la elección para Alcalde de Puerto Vallarta, ¿por quién votaría usted?

			Melissa Madero Futuro 2%
38%	31%	27%	Margarita Quintero PAN-PRD y PRD 1%
			Saúl Alonso Camacho PT 1%
			Luz Amparo Delgado Hagamos 0%

* Su nombre no aparecerá en las boletas, ya que no se realizó a tiempo la solicitud de cambio de candidato. Porcentaje recalculado sin considerar 4 por ciento que contestó ninguno y 5 por ciento que dijo no sabe.

Metodología: Encuesta en vivienda cara a cara a 400 ciudadanos de Puerto Vallarta que afirman tener credencial para votar vigente en su domicilio, realizada el 22 y 23 de mayo del 2024. **Realización:** Stratagem/SOL, a petición de MURAL.

COMUNIDAD PÁG. 2

Según la encuesta de MURAL

Aventaja Ramón Guerrero en Puerto Vallarta

Por LIDIA NÚÑEZ COTA
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Según encuesta del periódico *Mural* publicada el día de ayer, pone al tope a Ramón Guerrero "Mochilas" con 38% de preferencia de los vallartenses para elegirlo como el próximo presidente municipal. Con un segundo lugar registra al candidato del partido verde, Luis Munguía con una preferencia del 31%, mientras que Chuyita López,

candidata por Morena, se va hasta el tercer lugar con un 27% de las preferencias.

El resto de los candidatos registran un mínimo de porcentaje: Melissa Madero con un 2%; Margarita Quintero de la coalición Fuerza y Corazón por Vallarta y Saúl Alonso Camacho del Partido del Trabajo tienen sólo 1% registrado.

La candidata de Hagamos, Luz Amparo Delgado, cero porcentaje.

Por la viabilidad de sus propuestas

Se proclama Munguía vencedor en el debate

* *Todo el año será temporada alta en Puerto Vallarta y trabajaremos con una visión metropolitana con Bahía de Banderas señaló el candidato del Partido Verde*

Redacción

Este viernes el IIEPC Jalisco realizó el debate de candidatos a la alcaldía de Puerto Vallarta, donde Luis Munguía volvió a demostrar su capacidad, determinación y experiencia, consolidándose como la mejor opción para gobernar este municipio.

"Volvimos a ganar el debate porque en el verde tenemos las propuestas más viables, hemos estado cerca de la gente y vamos a tener el mejor gobierno de la historia en Puerto Vallarta", mencionó Luis Munguía.

Luis Munguía presentó propuestas claras y realizables que abordan las necesidades más urgentes de la comunidad, como el agua, finanzas, obras, seguridad, desarrollo económico y turístico, acciones que van a permitir que en Puerto Vallarta todo el año sea temporada alta para el bienestar de las y los vallartenses.

"Nosotros vamos a gobernar con una visión

metropolitana, vamos a llevar un diálogo constante y permanente con el alcalde que resulte electo de Bahía de Banderas, vamos a coordinar esfuerzos con nuestra próxima gobernadora Claudia Delgadillo, lo igual que con el gobernador de Nayarit, para generar una promoción turística conjunta entre Puerto Vallarta y Bahía de Banderas

que traiga más vuelos, más cruceros, más promoción en los eventos turístico, para que se genere más empleo, para que se genere una derrama económica que permita un bienestar para tu familia", expresó el candidato del verde.

Añadió que su proyecto contempla nueve ejes y fue realizado del amanecer académico y expertos en las diversas materias donde se desarrollaron temas como un gobierno inteligente y sistematizado, con finanzas sanas y con programas sociales que ayuden a quienes más lo necesitan.

Al término del mismo al candidato del Partido Verde, ya lo estaban esperando cientos de ciudadanos que al unisono gritaban "Munguía Presidente" mientras se ondeaban las banderas verdes. Acción que Luis Munguía agradeció y resaltó que con el apoyo de todas y todos el trío será inmediatamente el próximo 2 de junio.



En el marco del Vallarta Pride

Diserta Kenya Cuevas en favor de los derechos de la comunidad LGBT+

* En una visión compartida por trabajar en beneficio de las familias diversas y sin discriminación, la presidenta del DIF Vallarta, Eugenia López Ventura, reconoció la valentía de la activista

Redacción

En el marco del Vallarta Pride se celebró una conferencia magistral que no solo educó y conmovió a la audiencia, sino que también resaltó la fuerza transformadora del activismo y la resiliencia humana.

La conferencia fue dictada por la destacada activista Kenya Cuevas, considerada una de las 100 mujeres más poderosas de México según Forbes, cuya vida es un testimonio de superación e incansable lucha por la justicia.

Kenya Cuevas compartió su desgarradora pero inspiradora historia, desde su infancia marcada por la violencia en múltiples formas hasta su injusto encarcelamiento y finalmente su absolución.

Desde su lucha en la cárcel, hasta su activismo en las calles como defensora de los derechos de las trabajadoras

sexuales y de las mujeres trans, y su enfrentamiento con las injusticias del sistema tras el asesinato de su amiga Paula Buenrostro, Kenya destacó la importancia de la sanación, el perdón y la búsqueda de la felicidad.

La conferencia contó con la participación de Víctor Espíndola en nombre de la Red Diversidad Vallarta, quien reafirmó el compromiso de la red con la promoción de los derechos y la inclusión.

Javi Hernández, director de Marketing, Alianzas y Recaudaciones del The Trevor Project quien destacó la necesidad urgente de apoyar a las infancias y adolescencias LGBTQ+, subrayando la alta prevalencia de pensamientos e intentos suicidas dentro de estas comunidades.

En tanto la Lic. Eugenia López Ventura, Presidenta del DIF de Puerto Vallarta, compartió un mensaje de

amor y solidaridad, enfatizando la importancia de ser compasivos y proactivos en la ayuda a los demás, y expresó su profunda admiración por la labor y el coraje de Kenya Cuevas.

Un momento emotivo de la tarde fue la entrega de un cuadro artístico por Sharon García, en reconocimiento a la lucha y el impacto de Kenya. Este gesto simbolizó el aprecio y el respeto que Kenya ha ganado a lo largo de sus años de activismo.

Este evento al que también asistió el alcalde interino Francisco José Martínez Gil, no solo sirvió como una plataforma para compartir la poderosa historia de Kenya y promover la sensibilización, sino que también marcó un momento de unión y apoyo en la comunidad LGBTQ+ de Puerto Vallarta, reafirmando que la empatía y la acción colectiva pueden conducir a cambios significativos.



Activa sus conexiones

Puerto Vallarta promueve sus atractivos en Chihuahua

* Del 16 al 18 de mayo, el destino realizó visitas de promoción y seminarios con agentes de ventas para incentivar el mercado nacional.

Redacción

El Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta continúa sus esfuerzos de promoción en el norte del país, esta vez con una semana de trabajo en el estado de Chihuahua. En conjunto con la mayoría Alpha Travels y los hoteles Sheraton Buganvilas Resort & Convention Center y las Palmas by the Sea, se llevaron a cabo visitas de promoción (blitz) y el seminario "Historia, Naturaleza y Playa" en las ciudades de Chihuahua e Hidalgo del Parral.

El primer día se visitaron agencias de viajes, a las que se le hizo una presentación sobre el destino resaltando puntos clave, entre ellos las playas paradisíacas, los clubs de playa y actividades que se pueden realizar, como tours en velero por la bahía, excursiones en la montaña y cenas románticas frente al mar. Además, se les obsequiaron tótems de Puerto Vallarta para colocarlos en sus instalaciones.

En otros temas, se abordó la conectividad que se tiene con vuelos a Puerto Vallarta con conexión en Ciudad de México, Monterrey y Tijuana. También se hizo hincapié en que la nueva carretera que conecta a Guadaluajara con Puerto Vallarta en tan solo 2 horas y

media ya se encuentra totalmente habilitada.

En los seminarios se contó con la presencia de asesores de viajes top, quienes aprendieron más sobre el destino y mostraron un gran interés por la gran variedad de actividades que se pueden realizar tanto en la montaña como en el mar, así como el arte en la ciudad, donde además de contar con múltiples galerías se pueden apreciar murales únicos.

Luis Villasenor, director del Fideicomiso para la Promoción y Publicidad Turística del Municipio de Puerto Vallarta, comentó: "los resultados de esta visita de promoción fueron muy positivos; hubo una gran demanda de la lista de proveedores por parte de los agentes, así como muchas preguntas del destino, principalmente en referencia a actividades, eventos y mejores fechas para visitar Puerto Vallarta. Esto nos permite dar visibilidad a la marca en visperas del verano, actualizar a los agentes y generar fidelidad al destino".

Con estas iniciativas, el Fideicomiso de Turismo refrenda su compromiso de impulsar a Puerto Vallarta, procurando que los agentes de viajes lo consideren su primera opción en vacaciones de ocio para las familias de Chihuahua.



Queremos un México en paz, dice

Llama el obispo a no dejarse intimidar

* "Cada obispo tiene el compromiso de convocar a los candidatos y de presentarles este proyecto de la firma de los Acuerdos por la Paz, que gracias a Dios hemos tenido una respuesta positiva", dijo Luis Artemio Flores Calzada

Óscar Gil

Llama el obispo de la Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores Calzada a no dejarse intimidar por los actos de violencia que se han desatado en las últimas semanas y que tienen como misión o propósito justamente aterrar a los ciudadanos para que no salgan a votar.

Reconoció que lamentablemente la violencia no cesa en nuestro país.

"A cada rato está uniendo muertes, incluso de algunos candidatos y otros se han bajado también de la contienda y la invitación es a todos los ciudadanos, que no tengamos miedo, hay que ir a votar el 2 de junio, por qué se los digo, toda esa propaganda de violencia es para meter miedo y que la gente no vaya a votar. Lo que necesitamos es ir a votar porque lo que queremos es un México en paz y por lo tanto, teniendo ya las autoridades por eso estamos creando la conciencia en todo México con todos, cada obispo tenemos ese compromiso de convocar a los candidatos y de presentarles este proyecto de la firma de los Acuerdos por la Paz y gracias a Dios hemos tenido una respuesta positiva".

La invitación, repito, es para

no dejarse intimidar, hay que participar en las elecciones, no hay que dejarse intimidar por nada, sino hay que participar primero en las elecciones y con quien los ciudadanos elijan, una vez que lo elijan, pues los que salgan que no se les olvide que ya en este momento van a dejar su partido y van a ser gobernantes y al decir gobernantes como ya lo dijimos van a ser para todos, no para su grupo ni ser promotores de su partido, sino promotores del bien común, es de todos los ciudadanos, que no dividan al pueblo".

A menos de diez días de llevarse a cabo la elección en nuestro país, Flores Calzada se declaró bastante optimista ya que dijo la totalidad de los candidatos y las alianzas de partidos han firmado el documento del compromiso Por la paz, que engloba siete ejes centrales, entre ellos: la seguridad, justicia, cárceles, adolescentes, derechos humanos y gobernanza: "Todos los grupos políticos que andan en campaña han respondido con mucho gusto; estos compromisos ya son políticas públicas nada más hay que hacerlos realidad, que se impulsen porque ya están diseñados precisamente por gente especializada y la gente necesita de todos estos temas y compromisos".

En comunidades de Tapalpa

Supervisa el gobernador obras de infraestructura deportiva y social

* Las comunidades de Atacco y Pueblo Nuevo, en Tapalpa, contarán con nuevas unidades deportivas y canchas de futbol con inversiones históricas en estas regiones

Redacción

El Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, supervisó las obras de infraestructura deportiva y social en comunidades de Tapalpa en las que antes no se contaba con proyectos y presupuestos. En Atacco, se construye la unidad deportiva y áreas de recreación, mientras que en Pueblo Nuevo se rehabilita la cancha de futbol, trabajos a cargo de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP), que significaron más de 29 millones de pesos.

En Atacco están por finalizar los trabajos que sumarán 3 millones de pesos más para un espacio adicional destinado a la recreación social, con juegos infantiles y áreas de picnic. El mandatario realizó el compromiso de atender el tema de agua con la construcción de un pozo que abastecerá a este lugar en beneficio de casi 2 mil habitantes en esta zona, que está a 3.5 kilómetros de la cabecera municipal de Tapalpa.

"El acuerdo que tomamos el día de hoy con el delegado municipal, con la presidenta es que entregamos la cancha ya. Este mismo fin de semana puede

empezar a usarse, ya es mucho tiempo esperando.

Mientras terminamos estos detalles, nos vamos a preparar con el delegado y con la comunidad de aquí de Atacco para echarnos el partido de inauguración. Ahorita por la veda electoral no podemos inaugurar, pero si ir viendo sin duda qué le falta y para dejarlo ya programado", indicó Alfaro Ramírez.

"Adicionalmente me comprometí con la comunidad de Atacco a que vamos a terminar. Hicimos la perforación de un pozo ya hace algunos meses, pero falta ya el equipamiento, la conexión, electrificación y ya dimos las instrucciones para que ya quede de inmediato terminado y podamos atender este complejo tema para todo Jalisco y México, que es el tema del agua", agregó Alfaro.

La unidad deportiva contó con obras de construcción de cancha de futbol con pasto sintético, cercado perimetral, baños y vestidores, plazaolea de ingreso con adoquín, gradas, andador, cisterna, jardines y arbolado, así como la instalación eléctrica e iluminación. En Pueblo Nuevo, al norte del

municipio de Tapalpa y a 15 minutos del centro de este Pueblo Mágico, el Gobernador Enrique Alfaro supervisó los últimos detalles de la rehabilitación total de la cancha de futbol con pasto sintético, infraestructura hidráulica, pintura, iluminación, cerca perimetral e intervenciones adicionales como su sistema de drenaje.

"No se ve luego lo que hay debajo pero justo el drenaje que es fundamental en una zona en la que llueve mucho y por supuesto la iluminación porque queremos que la gente que trabaja, cuando lleguen del trabajo, pueda jugar de noche. Fue lo que quedamos de hacer, está el agente municipal a quien le agradecemos el acompañamiento y la paciencia a toda la gente", mencionó Alfaro.

Acompañó al mandatario la presidenta municipal interina, María Guadalupe Lepe Villalazo, quien destacó la obra de gran beneficio para las y los vecinos de la comunidad de Pueblo Nuevo, "ojalá que podamos seguir trabajando para recuperar todos los espacios públicos de nuestro municipio".





Queda afiliado a red mundial

Reconocen al proyecto *Ciudades Amigables con las Personas Mayores*

* Jalisco, además de abogar por el trabajo de la Red Mundial, brindará apoyo a municipios y comunidades que deseen volverse entornos amigables con el sector de la población de las personas mayores

Meridiano/Guadalajara

El organismo internacional reconoció a Jalisco por el trabajo realizado para la consolidación de entornos más amigables con dicho sector de la población.

El proyecto Ciudades Amigables con las Personas Mayores, que el Gobierno de Jalisco opera a través de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS), recibió el nombramiento como Programa Afiliado a la Red Mundial de Ciudades y Comunidades Amigables por parte de la Organización Mundial de la Salud/Organización Panamericana de la Salud (OMS/OPS), con lo cual México se convierte en el tercer país latinoamericano en contar este distintivo, después de Argentina y Chile.

De esta forma nuestra Entidad, además de abogar por el trabajo de la Red Mundial, brindará apoyo a municipios y comunidades que deseen volverse entornos amigables con dicho sector de la población, tanto a nivel local como en otros estados de la República Mexicana, se anunció en una ceremonia realizada en Casa Jalisco.

La manera en que nos relacionamos con las personas adultas mayores dice mucho de quiénes somos y de qué tipo de sociedad queremos construir, expresó la Coordinadora

del Voluntariado Jalisco, Joanna Santillán Álvarez, quien se dijo honrada de recibir esta distinción en representación del Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez.

Destacó la importancia de generar políticas sociales estratégicas que toquen las vidas más sensibles y transformen de fondo la vida de las y los ciudadanos; así como compartir conocimientos con otras ciudades o países, para trabajar en la generación de salud física, emocional y cognitiva de la población adulta mayor.

El Asesor Internacional en Familia y Promoción de la Salud de la OMS/OPS, Adriano Tavares, dio lectura a la carta enviada por el Director de Determinantes Sociales de la Salud en la OMS, Etienne Krug, al Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, en la cual da la bienvenida a Jalisco como nuevo Programa Afiliado a la Red Mundial de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores.

En la misiva, felicitó a Jalisco por todo el trabajo ya realizado para avanzar en la consolidación de entornos más amigables con dicho sector de la población y aseguró que la Red Mundial siempre será un espacio para aunar esfuerzos, inspirar el cambio y promover la consolidación de un mundo más amigable con las personas mayores, comunidad por comunidad, país por país.



Festival ambiental

Participa Bahía de Banderas en la conmemoración del Día Mundial de la Tortuga

* En un espacio en el que se invitó a chicos y grandes a realizar actividades didácticas en las que se abordó el tema de la conservación de la tortura "Casquito de Vallarta" una especie en peligro de extinción

Meridiano/Bahía de Banderas

En el marco del Día Mundial de la Tortuga, la Dirección de Medio Ambiente del XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas participó en el Festival Ambiental organizado por la Asociación Civil Estudiantes Conservando la Naturaleza, misma que se llevó a cabo en los Arcos del Malecón de Puerto Vallarta, en donde

esta dependencia instaló un espacio en el que invitó chicos y grandes a realizar actividades didácticas en las que se abordó el tema de la conservación de la tortura "Casquito de Vallarta" una especie en peligro de extinción, que habita en las Bahías de Banderas y el municipio vecino del norte.

Cabe destacar que en este festival también participó la Dirección de Turismo del gobierno de Bahía de Banderas.





Prepárate para la temporada de lluvias y huracanes.

Prepara un plan de protección civil con tu familia

Adáptalo a cualquier tipo de emergencia y a las necesidades de cada quien: Niñas y niños, Personas mayores, Personas con discapacidad e incluye Animales de compañía.

SIGUE ESTOS 4 PASOS

- 1  Detecta riesgos y zonas de seguridad, tanto dentro como fuera de tu casa. Revisa mobiliario e instalaciones.
- 2  En un croquis traza las posibles rutas de evacuación, señala los riesgos detectados y como reducirlos.
- 3  Prepárate para tomar la mejor decisión, esto te ayudará para saber actuar ante la presencia de fenómenos hidrometeorológicos.
- 4  Realiza simulacros al menos tres veces al año. Basado en tus experiencias, actualiza el plan.

Emergencias: 911
P.C. y Bomberos:
322 178 8800



En autobús es + cómodo + económico

A Vallarta en menos de 3 hrs. por la Nueva Autopista.

\$778⁰⁰

Al comprar en App o Web

\$1,800⁰⁰

(1 adulto sencillo)

Conoce más aquí.

www.vallartaplus.com ☎ **33 3111 8770** 📍 **33 1526 6974**

*Promoción válida al 22 de junio. (1) Precio de \$778 por boleto sencillo aplica en tarifa vigente de adulto comprando en web y app. (2) El precio del viaje del vehículo (Jetta) se calculó tomando en cuenta: gasolina y casetas sin considerar su desgaste. *Costo de gasolina obtenido en: <https://gasolinamexico.com.mx/estados/jalisco/guadalajara/>